

# おがまち日奈久ニュース

## 交通事故防止を願って カーミラーの清掃実施

日奈久校区の交通指導員の会では、春の交通安全運動に合わせ、校区内の約55ヶ所のカーミラーを清掃しています。

今年は、4月8日(木)に2班に分かれ実施しました。特に3号線は、通行する車が

多く、安全面に十分気を付けながらの作業を行いました。特に3号線は、通行する車が



高圧で水を掛け、洗剤をつけて磨きました



力を込めて磨きました

## 羽ばたけ11名の日奈久つ子！ 令和2年度日奈久小学校卒業式

3月24日(水)に挙行された日奈久小学校の卒業式は、厳粛な中に卒業生の未来への思いやお世話になった方々への感謝の気持ちがあふれる、明るく温かさに満ちたものでした。

式辞の中で、中村校長先生は次の言葉を贈られました。

「一つ目は、『自分を信じる』ということ。みなさんは、自分自身では気づいていない沢山の能力や特技を持っています。これから始まる中学校生活



胸を張り卒業証書を受け取る卒業生

でも、自分に自信を持って、いろんな事に挑戦し、自分の『よさ』や『可能性』を、一つでも二つでも多く発見し、伸ばして欲しいのです。二つ目は『人を信じる』ということです。みなさんがこれから大人になって自立していくまでには、いろんな人との出会いや別れがあります。楽しいことばかりではなく、つらくて心が折れそうな時もあるでしょう。けれど、みなさんは一人ではありませんが、どんな時でも、みなさんのことをかかげの無い宝物として愛しているご家族をはじめ、みなさんのことを応援している人がたくさんいることを忘れないでください。自分がつらい時こそ、人を信じ、人に感謝し、人を思いやりながら、笑顔を失わずに歩いていける人になってほしいと思います。」

11名の卒業生は、感謝の気持ちを胸に、元気に巣立ちました。

令和3年5月号  
(第141号)  
発行者  
日奈久住民自治会

日奈久の人口  
(3月末現在)  
男 1141人  
女 1384人  
計 2525人  
(前月比-2人)  
(2009年末3444人)

## アグリ日奈久 県農林水産業 功労賞受賞

代表の白石節夫さんは、平成21年2月17日、アグリ日奈久を創立し、今年で13年目を迎えています。

近年、農業従事者の高齢化によって、耕作放棄が増え荒地化している現状の中、日奈久の農業はこれではいけないと地域農業の継続、発展のために貢献されてきました。さらに安心安全な農産物を生産し、強い農業経営体制を確立されたことが認められ、受賞されました。

## 温泉の恵みに感謝して 日奈久温泉発見感謝祭

日奈久温泉が発見されて612年目になります。今年の温泉感謝祭は、去年に続き、コロナウイルス感染拡大防止のため、神事のみ開催となりました。

3月28日(日)は、あいにくの雨でしたが、宮総代や町内長などが参加して行われました。

神事は厳粛に執り行われ、旅館など温泉の仕事に携わっている皆さんが、奉納された温泉を「御告乃石」に掛け、益々の繁栄を願いました。



「御告乃石」に温泉を掛ける

「ありがとう」が  
行き交うまち 日奈久  
身近な人に「ありがとう」  
愛する日奈久に「ありがとう」  
訪れる人に「ありがとう」



表彰を受けた白石節夫さん

## 八竜小・坂本中に寄付金贈呈 山下町 丸下鉄夫さん

山下町の丸下鉄夫さんは、これまで空き缶からアルミ缶を分別回収して得た売上金を卓球愛好会に寄付をされてきました。

今回は、奥様の出身地の坂本町の子ども達が、昨年7月の豪雨で被災し、8月から日奈久小・中学校で勉学に励みました。そのご縁もあり、奥様と娘さんが八竜小と坂本中を訪問し、寄付金を渡されました。



寄付を受け取る園田校長先生(中央)

## 日奈久歴史散歩

### 下塩屋のお釈迦様は 江戸時代の作 専門家の調査で新たな発見

2月号で紹介した下塩屋(下西町)のお釈迦様。最近見つかった2枚の板は劣化して文字がよく読み取れませんでした。そこで市立博物館未来の森ミュージアム学芸員・石原浩さんに調査をお願いし

### 5月の行事から

3日(月) 憲法記念日  
4日(火) みどりの日  
5日(水) こどもの日

—住民自治会関係会議等—  
13日(木) 市政協力員例会  
17日(月) 運営委員会  
19日(水) 広報部会

## 婦人会だより

○昨年作れなかった「ゴキブリ団子」を今年は、5月に作る予定です。  
「ゴキブリ団子」を必要の方は、5月の各町内の回覧板の申込用紙に記入の上、お申し込みください。  
○今年も、小・中学校に入学された新入生へ、お祝いの言葉を添えた「ストラップ」を贈りました。



お祝いの心がこもったストラップ

## 住民自治会運営委から

4月15日(木)開催の運営委員会から、記事として扱っていない主な事項についてお伝えします。

- 町内連絡委員会  
・大雨の度に氾濫する大坪川の監視カメラが、国交省によりみずほ保育園の所に設置されました。
- 生活環境部会  
・津森小遭難の碑公園に玉柘植を約50本植樹しました。
- 企画イベント部会  
・雛祭りの俳句とフォトコンテストの入賞作品は4月1日から30日まで、ばんべい湯で展示されます。
- 旅館組合  
・晩白柚オーナーは、現在50人が申し込んでいます。
- 事務局  
・住民自治会定期総会は、今年度も「書面議決」で実施します。

訂正  
「城下町やつしろの雛祭り」フォトコンテストの写真がばんべい湯に展示される期間のは、4月1日から30日までに変更されました。

徳次郎が釈迦堂の内装を修理したとなどが明らかになりました。  
釈迦堂はかつて海に面して西向き建てられましたが、大正11年(1922)流行病の終息を願い、現在の北向きに変えて再建されたと伝えられています。



かすかに文字が見える 2枚の棟札

(広告欄)



### 日奈久温泉 カーネーション風呂

ラフひなマルシェは、  
5月9日(日) ばんべい湯前で10時~16時  
八農コラボスイーツ販売等



今年のカーネーション風呂は、母の日に開催

- ①あたらし屋旅館 10:00~15:00 500円 38-0213
- ②金波楼 12:00~21:00 500円 38-0611
- ③不知火ホテル 10:00~19:00 400円 38-0414
- ④ひらやホテル 10:00~21:00 500円 38-0015
- ⑤柳屋旅館 16:00~20:00 400円 38-0125
- ⑥ばんべい湯 (2F大浴場のみ) 10:00~22:00 520円 38-0617



元気な10名の新1年生

### 入学おめでとう 日奈久小学校10名 日奈久中学校11名

4月9日(金)、日奈久小・中学校で入学式が行われました。日奈久小の上村智俊校長先生は、「小学校は、遊ぶところも広いし、勉強する部屋がたくさんあります。たのしいこともいっぱいあります。また、2年生から6年生までの親切なお兄さんお姉さんがいます。日奈久の町のみなさんも、みんなお祝いの気持ちをもってくださっています。1年生のみなさんに三つのお願いをします。」

「新入生の皆さんにはぜひ、本校の校訓『礼節 探求 鍛錬』を常に心に留めて、これからの学校生活を送ってほしいと願います。中学入学という大きな節目にあたり、人として大切にしたいことを一つお話します。それは、『ABCDの原則』です。A『当りの前』、B『力にしない』、C『ちゃんとやれ』

一つ目に、朝きちんと起きてご飯やパンをのり食べて、元気に学校に来てほしい。二つ目に、たごさんの大切なことを教えてくださる方を見て、お話をしっかりと聞きましよう。三つ目に、交通事故に遭わないよう、そして、世界中ではやっていると人につりやすい病気にからまないよう、安全な暮らしをしてほしい」と式辞で語りかけられました。



緊張気味の11名の新1年生

また日奈久中学校の入学式では、中村恭介校長先生は、式辞の中で、「新入生の皆さんにはぜひ、本校の校訓『礼節 探求 鍛錬』を常に心に留めて、これからの学校生活を送ってほしいと願います。中学入学という大きな節目にあたり、人として大切にしたいことを一つお話します。それは、『ABCDの原則』です。A『当りの前』、B『力にしない』、C『ちゃんとやれ』

### ひょうたんの力作に感動

3月27・28日「肥後ひょうたん愛好会」展がゆめ倉庫で開催され、玉名、熊本、八代などから約10名の作品が展示されました。会長は山下町の池田和隆さん。池田さんは、7年前に全国大会で総理大臣賞を受賞し、その作品は、秋篠宮家に献上されました。



「すごいね！」見入る親子

事務局長の山下重春さん(御船町)は、「ひょうたんの楽しみは、種から育て作品に仕上げていくまですべてに愛情を注ぐことです」と話されました。優れた作者には瓢箪位という段位が与えられるそうです。入場者には、かわいいひょうたんのストラップや苗がプレゼントされました。

横濱市在住の久山喜昭様から、1840年に大英帝国(現在のイギリス)で発行された世界初の切手という貴重な切手が送られてきました。当時のピクトリア女王が描かれた「ペニーブラック」と呼ばれる切手です。(下の写真)日本は江戸時代の天保11年、坂本龍馬4歳の頃です。

### 子どもたちに見てほしい 世界初の切手ペニーブラック

貴重な資料を送ってくださり、ありがとうございました。おかげで、昔のほがきなど実際に見て、すごく興味を持ちました。また、今と昔のものを比べて、気づきもあつたし、はがきの大きさをとんでもない差があったのでびっくりしました。そして、神奈川県という熊本県からとても遠い所から貴重な資料を送ってくださり本当にありがとうございました。

### ゴリパラ日奈久フェス オンライン

八代よかとこ大使ゴリけん(日奈久出身・町田健一郎氏)が出演中のテレビ番組「ゴリパラ見聞録」(TKU水曜日深夜放送中)が、オンラインライブ「ゴリパラ日奈久フェスオンライン」として、テレビ西日本(福岡)と日奈久を中継で結び、4月4日(日)に開催されました。番組では、日奈久の情報や魅力を全国へと紹介しました。オンラインライブの視聴者は3000人超!日奈久の活性化に繋がるオンラインイベントになり、視聴者からは日奈久へ観光したいとのメッセージが続々と寄せられていました。



久山さんから送られてきた切手など。中央の黒枠内の切手がペニーブラック。右の写真は実物大に拡大したもの。

6年 大津聖良  
なお、切手類は展示ケースごと、広報部で保管しています。お問い合わせは日奈久コミセンへ。



スタジオの中央がゴリけん

に行政までも動かして、修復することができました。ゴリけんが考案した日奈久のゆるキャラ「ちくワン」も好評となりました。コロナが収束したら、温泉神社の棧敷や階段まで満員にするイベントを開催して欲しいと思います。僕らが幼少期に賑わいを見せた日奈久をもう一度取り戻したいです。(日奈久よかとこ実行委員会)



### 街角スナップ

肥薩おれんじ鉄道は、日奈久温泉駅の待合室をリニューアルしました。壁や天井が綺麗に塗装され、明るくなりました。



上村智俊 校長先生



中村道恵 校長先生

日奈久校区の住民の皆様、はじめまして、日奈久小学校の校長に着任した上村智俊(うえむらちとし)です。昨年からコロナの問題が大きくなり、子ども達には「密はいけない」と指導しますが、日奈久小の子どもに関わる教職員、保護者の皆様、地域の皆様は心強いです。と願っております。どうぞよろしくお願ひします。